

EL INDEPENDIENTE

Director, Manuel A. Casal

OFICINAS Y TALLERES
CALLB II SUR
NÚMERO 299

AÑO VI

San José, C. R., 30 de agosto de 1913

NÚM. 1247

LA CORRESPONDENCIA
DIRIJASE AL DIRECTOR
AP. DE CORREO N° 391

ELDERS & FYFFES, LIMITED

LINEA
DIRECTA
de
VAPORES

ENTRE PUERTO LIMÓN (COSTA RICA)
Y BRISTOL (INGLATERRA)

Los vapores de esta Línea hacen la travesía de Puerto Limón a Bristol en 16 días

Salen de Limón cada quincena:

Pasaje de primera a Bristol, ida..... 4 20
Pasaje de primera a Bristol, ida y vuelta..... 7 35

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.
Todo itinerario está sujeto a cambio sin previo aviso.
Los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.
Para informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón, ó a los sub-agentes señores Sasso y Pirie en San José.

W. E. MULLINS, Admor.

ALMACEN ROMERO

Novedades

Artículos para hombres, capas, ponchos y ahulados.
Paraguas para hombres, señoras y niños

HOTEL ESPAÑA

Situado en uno de los lugares más céntricos de la ciudad, este establecimiento se recomienda por la modicidad de sus precios á la vez que por lo inmejorable del servicio y el fino trato de sus empleados.
No olvidarse: frente al antiguo SALÓN-BOLICHE y contiguo a la casa del ex-presidente Lic. don José J. Rodríguez.

CERVECERIA TRAUBE

FABRICA DE CERVEZAS
Y AGUAS GASEOSAS

En esta fábrica, la más grande del país, se elaboran los siguientes artículos:

CERVEZAS: { Negra "Marca Estrella,"
Lager Bier, Doble,
Sencilla (Blanca y Negra)
REFRESCOS: { Cream Soda, TABAPARBILLA,
Limonada, Kola, Ginger Ale.

Especialidad de la casa:

"Kola Doble" y "Kola Cham"

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES

SALIDAS DE LOS VAPORES DE PUERTO LIMON

Para NUEVA YORK, vía COLÓN y JAMAICA, todos los LUNES a las 5 p. m.
Los nuevos y lujosos vapores PASTORES, CARRILLO, SIXAOLA y TIVIVES, llevarán pasajeros y carga de Limón a Nueva York en menos de 8 días, tocando en Colón y Jamaica, solamente para recibir pasajeros y correspondencia. También llevarán carga para Europa, vía Nueva York.
Estos vapores hacen conexión en Colón con vapores para Bocas del Toro, Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

PARA NUEVA ORLEANS, vía Bocas del Toro y Colón, todos los jueves a las 5 p. m.
Servicio solamente de pasajeros con los reconocidos vapores HEREDIA, CARTAGO y PARISMINA.

PARA PUERTO CORTEZ, PUERTO BARRIOS y BELICE, todos los domingos a las 5 p. m.
Servicio solamente de pasajeros con los vapores MAROWIJNE, COPPENAME y SERRA MACCA.

PARA BOSTON (directo) todos los sábados en la noche.
Servicio solamente de pasajeros con los vapores SAN JOSE, LIMÓN y ESPARTA.

Todos los pasajeros de primera clase para Bocas del Toro y Colón, Panamá, deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José ó Limón CINCO DÍAS consecutivos antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos cinco días.

Durante la época de Abril primero a Octubre treintuno, todos los pasajeros para Nueva Orleans deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José TRES DÍAS consecutivos antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos tres días.

Además, todos los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes, reservación de camarotes, etc., dirigirse a las oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José ó Limón, ó a los sub-agentes Sasso & Pirie en San José.

IMPORTANTE

Hasta nuevo aviso los precios del AZUCAR serán los siguientes:

DESCUENTOS

1ª Clase.....	16.50
2ª —	15.50
3ª —	12.00

50% y 50% sobre órdenes de 100 quintales para arriba
50% " " " 10 a 99 quintales.
Las órdenes menores de diez quintales no tienen descuento.

LINDO BROTHERS.

San José, 16 de Enero de 1913.

Sombrerería Moderna

de

Roberto Maroto Brenes

90 varas al sur de Ambos Mundos

La Flora

en la

Jardinería de Brade

Contra lo que era de esperarse, ha resultado que la Flora del Polo Antártico, acabado de descubrir por los intrépidos capitanes Scott y Amundsen, es riquísima (es claro, dentro de algún invernadero). Quien desee contemplar sus bellezas y aspirar sus fragancias, no tiene sino que visitar la Jardinería LA FLOR, de don Alfredo Brade, en donde encontrará plantas de todas las zonas.

TREN DE LAVADO

de José Quec

En este acreditado establecimiento, situado al sur de la Botica de San José de don Mariano Jiménez, se lava no sólo ropa de hombre sino también toda clase de ropa de señoras y niños, así como también ropa de cama y manteles y servilletas a precios de lo más económicos.

Cuidado y puntualidad son los distintivos de esta casa.

ICARDO RIEBEL

Dentista Alemán

Frente a don Federico Tinoco

La Puerta del Sol

HERRERO & GIL

Avenida Oeste Central — Diagonal al Banco Bennett Rojas y Fernández

Avisa que está realizando por pocos días: Gorras de niño, las de ₡ 3.50 á ₡ 1.50. Sombreros de hombre, los de ₡ 8.00 á ₡ 5.00. Camisas de hombre, las de ₡ 4.00 á ₡ 2.00. Calcetines finos a 3 pares por ₡ 2.00. Cortes de casimir, 3 metros por ₡ 9.00 y ₡ 11.00, y otros artículos en la misma proporción. Sólo por 15 días.

Con la ingenuidad
de siempre

Como no entendemos de convencionalismos, hablamos en el periódico tal cual hablamos en privado.

No hemos dado edición diaria, porque últimamente comprendimos que para quienes han recibido el periódico y no lo han devuelto, más fácil les es pagar una pequeña suma antes que un colón; así es que sólo cobraremos proporcionalmente a los números que hayamos editado.

Desafío y apuesta

Desafiamos a quienquiera a que nos indique en este periódico una palabra que pueda considerarse insulto y menos calumnia; nosotros analizamos la personalidad de un candidato y la constitución de un partido en cuanto ésta y aquella tengan que ver con el porvenir del país.

Medrados estaríamos si no se pudiera hacer el retrato moral de un candidato por su lado vulnerable;—en tal caso el pueblo no sabría a qué atenerse.

Es necesario, indispensable, disipar el humo de las salvajes cortesanas, que no tiene otro objeto que envolver al candidato en una atmósfera densa que le haga impenetrable al examen de las clases ignorantes de la sociedad.

Ni tampoco es lícito el empleo de bombones: éstos, bien así como el *confetti* y la *serpentina*, tienen su tiempo y su ocasión; ahora se trata de disipar nubarrones espesos que se ciernen sobre el porvenir del país, y es claro que el país, ó sea la colectividad, está sobre un solo hombre, sobre un círculo reducido de hombres.

Ante tal criterio, que es el que inspira hoy la lucha electoral en toda república, desafiamos a que se encuentre en nuestro periódico un solo insulto, y apostamos ciento contra uno a que no se encontrará palabra ni frase que lo envuelvan.

Tintorería Arisi

La más antigua del país y la que posee el verdadero secreto de dejar satisfechos a los clientes más exigentes. ¿Cuál es ese secreto?—Que el propietario, gran experto en el arte, jamás ha tenido ni tiene y espera no tener empleados, y es que como él mismo se entiende en todo, deja como nuevo el vestido más viejo.

Al lado sur del Colegio de Señoritas

Solicitamos agentes bien recomendados.

LOS HUESOS DE MONTERO PROTESTAN DE LA FARSA

Quienquiera se explica la conducta de un hombre amonitonando sombras al rededor del prestigio del adversario. Bossuet, con todo y su pasión en su lucha contra Fenelón, es un hombre completamente explicable desde el punto de vista de la ingenuidad.

Pero lo que no se explica nadie, ni se lo podrá explicar jamás, es la falsía del hombre que elogia al hombre a que ayer apenas traicionó; lo que no se explica nadie es que un traidor profane con sus cantigas el reposo del hombre cuyos días amargó; lo que no se explica nadie es que el Lic. Máximo Fernández venga ahora a pretender engañar al pueblo monterista derramando lágrimas al recuerdo de Félix Arcadio Montero, inmolado por el propio don Máximo en aras de su ambición desapoderada.

Y menos explicable aun, es que en ese pueblo haya quienes esperen bien de ese Candidato, llegado a tal a fuerza de intrigas y traiciones contra su jefe y el mejor de sus amigos.

Amistad y deslealtad términos son que se rechazan con fuerzas demolidoras, y así el amigo infiel es un sér capaz de todo lo malo; engendro tal no puede ser de este mundo, porque este mundo, con todo y no ser bueno, no es tan perverso como para dar hombres tan perversos. El amigo desleal es a bordo del Averno; salió de esa boca de Campania a cuya traición caían azufradas las inocentes avejillas que cruzaban el espacio sin sospechar de traiciones subterráneas, fraguadas allá en lo oculto, en el misterio, bajo el haz de la tierra.

¿Quién puede confiar en el amigo desleal? Más aun, ¿quién puede confiar en jefe que fue subalterno traidor? Quien no supo obedecer no sabe mandar; quien ignora de disciplina con el superior remata en dictadura lo vulgar para con el inferior; y de quien no rindió jamás más culto en el altar de la amistad, nada pueden esperar quienes no sean sus áulicos, y de seguro que el obrero y el campesino de Costa Rica no formarán en el número de aquellos, porque ni serían ellos los llamados, ni tampoco del festín alcanzaría para ellos una piltrafa tan siquiera.

Despierten quienes estén dormidos, y observen que sólo son instrumentos de ambiciones de un pequeño grupo de hombres sin ciencia y sin virtud, sin preparación y sin patriotismo, sin principios ni finalidad, a no ser el absorbente yo, causa motiva a la vez de todos sus afanes y agitaciones.

Pero nos hemos desviado, un

tanto del punto capital de este artículo, la traición de don Máximo Fernández a su jefe y amigo don Félix Arcadio Montero

Abramos el n.º 73, correspondiente al 4 de noviembre de 1893, de *El Independiente Democrata*, periódico de don Máximo Fernández, y véase cómo fue este candidato quien comenzó a acibarar la vida política de su amigo y jefe don Félix Arcadio Montero. Porque debe fijarse el pueblo en que don Rafael Iglesias entró en el ejercicio del poder público en 1894, y ya desde mucho antes era don Máximo Fernández, amigo y partidario, la pesadilla del hijo predilecto de la noble ciudad de Santo Domingo.

Sus trabajos contra Montero eran de zapa; había venido haciéndole mala atmósfera desde cuando aun le estrechaba la mano de amigo y le rendía venia de adepto.

Y sin embargo, ni aun así los ciudadanos a quienes él ahuyentó del lado de Montero se resolvían a otorgar su confianza toda al Lic. Fernández: testigos de las maquinaciones de éste contra su jefe y amigo, de seguro comprendían que no era él el hombre llamado a regir los destinos de un país no contaminado aun de las grandes traiciones políticas que han constituido el escándalo de algunas naciones de la raza. Y fue así como a pesar de ser don Máximo Fernández el autor del nuevo estado de cosas, el propio partido en embrión no se resolvía a confirmar su candidatura, que tras hechos y circunstancias que sería inconducente recordar en este artículo, se anduvo ofreciendo a personas connotadas, y entre otras le fue ofrecida al Licenciado don Francisco Aguilar Barquero, uno de esos hombres a quienes los ingleses llaman *self made men*, hombres levantados a puro esfuerzo personal, sin una bajera, sin una intriga, sin una traición que ennegreciera su limpia hoja de servicios.

Y como de seguro nadie quería subir en hombros de un Partido acabado de incubarse al calor de una traición, el Lic. Aguilar Barquero, nadie, repetimos, quiso aceptar la candidatura, y fue así como el Lic. Fernández pudo ver coronados sus proditorios planes de división y medro.

Pero oigamos, oigamos al propio don Máximo en su dicho número 73 de *El Independiente Democrata*, y veamos cómo continuaba atacando a Montero quien hoy levanta su voz para burlarse del pueblo al ensalzar a su víctima. Continuaba así el periódico fernandista de 1893:

“No tal; es necesario que las urnas electorales confieran al jefe monterista el poder a que aspira. Esto es tan obvio que inútil parecería manifestarlo; sin embargo, tales cosas estamos viendo, que se hacen indispensable hablar de una manera clara (sí, porque antes la traición negra de don Máximo venía fraguándose a la sombra de la amistad de Montero).

“No pudiendo, pues, el partido que apoya al señor Montero elevarlo al poder, por representar sólo una porción del país, y habiendo hecho el referido bando político gala de principios democráticos, natural y lógico parecería que se uniese a los que persiguen los mismos ideales para obtener así el triunfo que separados es de todo punto ilusorio esperar.

“No obstante lo expuesto, la porción monterista permanece aislada, no envía sus delegados a la Convención Nacional.

“Esto quiere decir que no se les da un ardite el triunfo de las ideas, que se apegan a la personalidad de Montero, que no tiene patriotismo, en fin. Entonces ¿qué hacer gala de principios democráticos?

“Bien se comprende: no son ni “independientes” ni “demócratas”, ni cosa que valga; no son mas que “monteristas”.

No sigamos con la copia, que esto es para sacar de quicio al hombre más indiferente. El Lic. Fernández había traicionado a su jefe y amigo don Félix Arcadio Montero, y así las cosas, pretendía sin embargo que el traicionado se le uniera y rindiere pleito homenaje a la jefatura y candidatura aunadas en el traidor; y porque por lógica consecuencia Montero y sus fieles huban de lanzar contra Montero y censura, ridiculiza y anatematiza lo que ayer aplaudía, sublimaba y divinizaba.

¡Y es don Máximo quien, después de esos escandalosos atentados contra la amistad y el juramento, después de ese cúmulo de traiciones al amigo y jefe, viene hoy, blasfemo, a intentar contra la paz del arcóforo, haciendo la apología de su víctima, que recogiendo su sudario se incorpora y le grita desde la inmensidad del ancho mar que le sirve de tumba: ¡REPROBO, REPROBO!

Monteristas de ayer, de hoy y de siempre: si vuestro jefe, que os mira desde su mansión de paz, no quiso lazo alguno con quien le traicionó y amargó sus días, ¿podreis vosotros ampararos a una bandera repudiada por aquél? Que contesten quienes entiendan de consecuencia.

Carreras de caballo, paradas de borrico Con intención ó sin ella, se dió en el clavo

Regresó el Lic. Fernández de Nicaragua después de su visita á Zelaya, y todo fue movimiento entre los suyos, y ya se tuvo ánimo para enfrentarse al candidato de ese entonces Sr. Jiménez en lo que concernía á los candidatos á electores de 2º grado. Poderoso caballero es don Dinero.

Regresó de Europa el Lic. Fernández después de su entrevista con Speyer & Cº, y ya se activaron los trabajos del palacio que había ideado desde cuando niño comensó á mirar con repugnancia la humilde morada paterna. Poderoso caballero es don Dinero.

Regresó de Nueva York el Lic. Fernández después de su trato con Mr. Keith, y si los trabajos habían ido á vapor, ahora iban á electricidad. Poderoso caballero es don Dinero.

Regresó de Boston el Lic. Alfredo González después de haber visto á los opulentos millonarios accionistas de la *United Fruit Company*, y se puso más alumbrado en los infinitos clubs fernandistas del país, se les dotó de mayor número de teléfonos, se aumentaron las comisiones, cruzieron más las prensas, se pagó en las caballerizas alquiler de bestias que no se usaban, etc.. Poderoso caballero es don Dinero.

Se comensó á hablar de cederle á un Banco la administración de las rentas públicas, y ya hubo para manifestaciones en Alajuela y manifestaciones en Cartago. Poderoso caballero es don Dinero.

Pero viene el Gobierno, y con intención ó sin ella celebra con el *Banco de Costa Rica* una prórroga de diez años para la administración de las rentas públicas, y..... con intención ó sin ella el Gobierno da en el clavo. Desde entonces se nota, en efecto, cierto decaimiento en las fuerzas fernandistas, cierta tibieza en la propaganda, cierto desaliento en la campaña. Parecería que el poderoso caballero se hubiese cansado y le hubiera retirado sus favores al Partido.

Y recorrida ya toda la escala musical, desde Zelaya en Nicaragua, siguiendo con Speyer & Cº en Europa, continuando con Mr. Keith en Nueva York; prosiguiendo con la *United Fruit Cº* en Boston, y terminando con el Banco de marras en San José, no sabemos qué les quede por hacer.

Poderoso caballero es don Dinero; pero iba á tanto viento don Máximo con su palacio y su mobiliario y su propaganda, que de seguro se ha visto en el caso de recoger velas: no tiene otra explicación la actitud de

los últimos días.

El Gobierno, con intención ó sin ella, dió, pues, en el clavo: ya el Banco de marras no abriga esperanzas alguna, y ahora el Fernandismo tiene que buscar madre que lo envuelva, pero jamás ofreciendo en reciprocidad la administración de las rentas públicas.

No lo hicieran mejor los fernandistas

Acaba de morir Lisímaco Chavarría, y el Partido malamente llamado *Republicano* se honró con mandar una corona en homenaje al poeta.

En cambio *La Avispa*, periódico de filiación duranista, viene y arremete en uno de sus últimos números contra otro gran artista nacional, don Alejandro Aguilar, de seguro por el pecado de estar afiliado al Civilismo.

Y como para que el contraste sea completo, *La Escoba*, ingenioso periódico humorístico de tinte civilista, viene y se lleva entre manojos de retama el nombre de un hermano del candidato Sr. Fernández, ciudadano que ni siquiera se mezcla en los asuntos políticos y que es un modelo de hombres como padre de familia.

No lo hicieran mejor los fernandistas, con todo y la escuela que tienen.

Lo mismo es Chana que Juana

Si de Orotina no fue gente á la manifestación fernandista de Cartago por el ferrocarril del Pacífico, iría á pie, á caballo, en automóvil ó en aeroplano; pero es lo cierto que ahí andaban muy sueltos de huesos los orotinenses, olvidando por el momento su triste situación local, como que en Orotina, donde hay muy cerca de 1000 votantes, apenas hay 171 fernandistas.

Lo anterior lo decimos á mayor abundamiento de razones en cuanto al sistema de locomoción; pero quién les ha dicho á los señores del Fernandismo que para llegar de Orotina á Cartago sólo se puede viajar en tren expreso, y no en ordinario?

Si no hubo tren expreso, y si no se puede viajar en ordinario ni de ningún otro modo, peor para el Fernandismo, pues resultaría entonces que ya no sólo se trata de pactos con Zelaya y los *yankis*, sino también con el Diablo, porque la verdad es que sería entre gallos y media noche la llegada de orotinenses á Cartago, pero ahí estaban.

De seguro el Diablo es fernandista. Buena pro le haga al Fernandismo Su Majestad Infernal; pero de seguro ningún campesino cristiano querrá estar en tan desagradable compañía.

El censo oficial

y la carabina de Ambrosio

Tal como lo habíamos previsto, resultó que el Gobierno se vio en el imprescindible caso de cambiar de sistema en el levantamiento del censo.

La quisicosa, tal como se llevaba á efecto, era de todo punto inconducente.

En primer lugar, porque una parte considerable de la población se declaraba neutral *ad hoc*, burlando así los fines del Poder Ejecutivo, plan adoptado por la *Unión Nacional*, sabe ese Partido con qué miras posteriores.

En segundo lugar, ¿quién le aseguraba al Gobierno que el ciudadano anotado como *violeta* no resultase *violeta* el día de las elecciones? Ahora mismo ya suena como muy válida la especie de que desde el día que el hermano del Sr. Presidente de la República se hizo empadronar como duranista, duranistas se han hecho una porción de fernandistas de la provincia de Cartago.

En fin, que lo mejor que pudo hacer el Gobierno fue lo que hizo: suprimir la averiguación del color político del ciudadano.

Y va de números

Ya en prensa el periódico, ha llegado á nuestras manos una hojita suelta del Sr. Lic. don Leonidas Pacheco titulada *El timo de la Manifestación*, contraída á probar con números la falsedad del que les dan los fernandistas á los manifestantes de Cartago el domingo próximo pasado.

El presente espacio del periódico lo ocupaba un artículo nuestro sobre el asunto tratado por el Sr. Lic. Pacheco; pero es tan magistral, tan superior al de nosotros el del Lic. Pacheco, que nos hemos visto obligados á retirar el nuestro de esta columna, para dar cabida en la próxima edición al del Sr. Pacheco.

Ya sabemos que los números no *mancan*, como dice un cierto afrancesado; sacaré, pues, el lector la consecuencia del estado de fuerzas del Fernandismo en Cartago y fuera de Cartago y compárelo con el del Civilismo, á cuyo Candidato recibieron en Liberia una infinidad de personas, y con el de la *Unión Nacional*, á cuya manifestación de Barba concurrieron no menos de cuatro mil manifestantes, todos sólo de la provincia.

Argucia fernandista

Confesión de parte, relevo de prueba

Ya no saben qué inventar los señores del Fernandismo, para atraerse á campesinos ignorantes, que por suerte se pueden contar con los dedos de la mano.

Ultimamente, y como para contrarrestar la actitud del hermano del Sr. Presidente de la República al haberse afiliado al partido de la *Unión Nacional*, han apelado al extraño medio de propaganda de hacerles creer á los campesinos que aquello nada significa, puesto que á don Ricardo no le conviene entregarle el poder á un hombre de regulares dotes administrativas, á fin de que el pueblo no pueda notar la diferencia entre la administración saliente y la entrante, y que por lo mismo al Lic. Jiménez le conviene entregar, y le entregará el poder á un hombre de escasas luces como estadista,—y para lograr convencer al campesino no tienen empacho en confesar que siendo don Máximo un estadista sólo en el nombre, es claro que don Ricardo trabajará sólo por él, á fin, repiten, de que en el paralelo de mañana resulte el actual Presidente favorecido por el juicio popular y el de la Historia.

No hay duda: para fragua, la del Fernandismo. En todo caso, traslado al Sr. Presidente de la República.

De la línea atlántica

El Czar en Costa Rica

agosto de 1913

Ya es bueno que los jefes del Ferrocarril sepan de la propaganda política que diariamente hace el conductor del tren de *Línea Vieja*, Juan Montero, con perjuicio del público. No nos oponemos á que sea el más exaltado de los fernandistas, pero si tenemos derecho á exigirle que no se valga del puesto que ocupa, para cometer con los contrarios venganzas tales, que con mucha razón ya lo llamó un corresponsal *el Czar del tren*.

Con un lenguaje soez trata á los civilistas y duranistas, y ¡ay! del que no haya tenido tiempo para comprar su *tiquete* SI NO ES FERNANDISTA, pues sobre el cobro de la multa recibe expresiones propias de la mala educación del *Czar del tren*.

Al hablar de alguno de los candidatos que no sean el suyo, lo hace en términos vulgares é indecorosos, y sabemos de buena fuente que la familia de este conductor allá en Tres Ríos le debe bastantes servicios al Dr. Durán, y aun el mismo conductor allá en su niñez recibió de la familia del Dr. protección y la dulzura de un buen trato nacido de corazones nobles.

Cría cuervos, y te sacarán los ojos.

CORRESPONSAL.

A los Sres.
Administradores
de Correos, á nuestros
agentes y á nuestros amigos:

Rogamos el mejor cumplimiento en la distribución del periódico, así como el favor de poner en los ejemplares devueltos el sello de la respectiva Administración, para poder nosotros hacer las averiguaciones conducentes. De otro modo nos veremos en el caso de elevar nuestra queja al Superior á fin de que ponga coto á los abusos.

A nuestros agentes en particular y á nuestros amigos en general les suplicamos toda vigilancia en lo que se refiera al periódico y que nos denuncien cualquier incorrección que observen en el servicio de correos.

Y á nuestros suscritores todos, les suplicamos atender oportunamente el recibo de la suscripción, pues este periódico se sostiene únicamente con sus entradas naturales.

SOLICITAMOS
 agentes y corresponsales bien recomendados, y para nuestros talleres una persona que tenga práctica en poner papel en la prensa

COMIDA A DOMICILIO
 Las personas que por cualquier inconveniente no puedan hacer preparar los alimentos diarios en su propia casa, podrán mandar llevar la comida de una casa honorable, en que se atiende con la mayor puntualidad y asco á las horas en que el abonado lo desee y á precio sumamente equitativo, dada la calidad de los alimentos.
 En la oficina de "El Independiente" podrán suministrarse los informes que se deseen al respecto.

JOSE FIGUEREDO
ALAJUELA — COSTA RICA

Tienda de Géneros.—Almacén de Calzado y Sombreros

ADORNOS DE TODAS CLASES

(Especialidad en Tiras bordadas, Entredoses y Encajes)

Casimires finos, Trajes para niños, Camisas, Cuellos, Corbatas, y Máquinas de coser "NEW HOME"

Importación directa de Europa y Estados Unidos.—Precios sin competencia

SEÑORITAS MENNING

Pensión para señoritas que deseen aprender francés, pedagogía, música, pintura, corte, costura, confección de sombreros, economía doméstica, etc, etc.

DIPLOMA OFICIAL — ALTAS REFERENCIAS — PRECIOS MODERADOS

BRUXELLES, BELGIQUE, 26 Rue de Parme

Gran Lavandería

—de ropa de todas clases—

Contigua al Consulado de Chile

PRECIOS

Camisas	20 cts.
Cuellos	05
Puños, el par	10
Chalecos	25
Pañuelos, dos por	05
Ropa sin goma:	
una pieza	10
por docena	Cf. 1-00
Medias, dos pares por	05
Ropa de señora, con goma, por docena	Cf. 1-75

Todo bien limpio, bien blanco, y con esmero y prontitud

No olvidarlo: junto al Consulado de Chile